
 

 

Российские «Лас-Вегасы» должны начать работу 1 июля 2009 
года  | 11 июня, 2009  

 

Согласно принятому в конце 2006 г закону «О госрегулировании деятельности по организации и 
проведению азартных игр» – с 1 июля должны быть закрыты заведения игорного бизнеса. 
Заведениям предлагается перебазироваться в четыре игорные зоны: в Приморском и Алтайском 
краях, Калининградской области, а также на границе Краснодарского края и Ростовской области. 
Границы специальных зон определяются по предложению руководства субъектов РФ, а срок их 
действия не ограничивается. 
 
На днях президент России Дмитрий Медведев закрыл дисскуссию о возможной отмене закона, 
поручив Федеральной налоговой службе проконтролировать закрытие игорного бизнеса. 
«Совершенно точно, что эти правила должны вступить в силу в положенный срок...Никакой ревизии 
этих правил, никакого отката назад – сколько бы ни пытались лоббировать такого рода решения 
отдельные предпринимательские структуры – не будет», – пообещал президент. 

Как Вы считаете, смогут ли игорные зоны начать работу 1 июля 2009 года? В каком 
состоянии они находятся? Много ли компаний уже заявило о готовности инвестировать и 
переводить свой бизнес в игорные зоны? 

Что будет с игорным бизнесом в России после 1 июля2009 года? Какие явления и тенденции 
получат развитие в связи с запретом игорных заведений? 

Как отразится закрытие игорных заведений на регионах: что они получат и что потеряют от 
закрытия игорных заведений 
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  Как Вы считаете, смогут ли игорные зоны начать работу 1 

июля 2009 года? В каком состоянии они находятся? Много ли 
компаний уже заявило о готовности инвестировать и 
переводить свой бизнес в игорные зоны? 
 
Этот вопрос не является дискуссионным. Очевидно, что игорные 
зоны работать с 1 июля не начнут. Предложенные для игорного 
бизнеса регионы интереса у инвесторов не вызвали, прежде всего 
потому, что непонятно, откуда там взять игроков. Известно, что в 
Лас-Вегасе более 80% игроков это американцы, приезжающие 
поиграть на своих автомобилях из разных штатов. 
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В России же более 40% выручки от игорного бизнеса приходилось на Москву. Но представить себе, 
что москвичи в массовом порядке поедут играть в регионы, просто невозможно. Для этого нет ни 
подходящей инфраструктуры, ни сформировавшегося имиджа игорных зон. 

Правительство США активно помогало развитию Лас-Вегаса, спонсируя строительство аэропорта, 
автодорог и т.п. И все равно на превращение его в мекку игорного бизнеса ушло более 70 лет. Что 
же можно ожидать в ближайшее время от российских игорных зон… 

Поэтому неудивительно, что вместо инвестиций в новые игорные зоны, крупные российские 

игорные операторы стали активно развивать иные бизнесы (например, сети цветочных, 

парфюмерных и т.п. магазинов), используя имеющийся потенциал помещений, персонала и т.п., 

переводить игорный бизнес в другие страны с более гибким законодательством. 

Российские операторы игорного бизнеса обратились к правительству с просьбой продлить 

деятельность существующих игорных заведений на три года до завершения строительства 

объектов в этих зонах. Однако, поддержки данное предложение не получило. В результате о 

готовности вовремя открыть игорную зону, насколько известно, заявляют лишь руководители Азов-

Сити. Но и там первые инвесторы из Австрии только в июне начинают строительство игорных 

объектов. 

Что будет с игорным бизнесом в России после 1 июля2009 года? Какие явления и тенденции 
получат развитие в связи с запретом игорных заведений? 

Любой запрет провоцирует активное развитие теневого бизнеса. Вероятно, этого не избежать и в 
нынешней ситуации. 

Честно говоря, столь революционный запрет на игорный бизнес вызывает недоумение. Одно дело – 
обилие нецивилизованных залов игровых автоматов на каждом шагу, другое дело - крупные 
развлекательно-игорные центры. Чем могли помешать дорогие казино, которые массовый 
потребитель по определению не сможет посещать… 

Моя компания более 5-ти лет активно изучала игорный рынок России. По нашим исследованиям, 
постоянные игроки, посещавшие залы игровых автоматов несколько раз в неделю, всегда 
составляли не более 5-8% от всех лиц, имеющих опыт посещения игорных заведений (казино и 
залов игровых автоматов). Основная часть любителей игры (около 60%) посещала игорные 
заведения не чаще раза в месяц. Еще около 20% - несколько раз в год… Поэтому, точка зрения, что 
пристрастие к азартным играм стало «национальным бедствием», на мой взгляд, не имеет под 
собой никаких оснований. 

Не хотелось бы выступать защитником игорного бизнеса, но, на мой взгляд, правительству 
следовало бы подойти к решению этой проблемы не столь радикально, сохранив в крупных городах 
ограниченное количество дорогих казино и игорно-развлекательных центров. Достаточно 
вспомнить, к чему приводили ограничения на продажу алкоголя - к массовому подпольному 
производству алкогольных напитков. Аналогично будет и с игорным бизнесом: любители азартных 
игр играть все равно не перестанут. Только вот игорный бизнес уйдет в тень, полностью выйдет из 
под государственного контроля.    
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